



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS

DECLARA de interés legislativo provincial a los festejos del 80° aniversario de la Asociación Mariano Moreno, en reconocimiento a su invaluable contribución al desarrollo cultural y educativo de la provincia de Entre Ríos, destacando su compromiso ininterrumpido con la promoción de las artes y las letras, y su rol fundamental en la construcción de una sociedad más culta y participativa.

AUTORA: DIPUTADA GABRIELA LENA

COAUTORES: Carolina Streitenberger , Juan Manuel Rossi, Maria Elena Romero, Lenico Aranda, Mariana Bentos, Silvio Gallay, Mauro Godein, Rubén Rastelli, Noelia Taborda, Marcelo Lopez.

BLOQUE JUNTOS POR ENTRE RÍOS



FUNDAMENTOS

Honorable Cámara:

La **Asociación Mariano Moreno** fue fundada el **7 de mayo de 1945** en la ciudad de Paraná por un grupo de profesores, estudiantes y egresados del Instituto Nacional del Profesorado Secundario, con el propósito de promover la cultura a través de diversas manifestaciones artísticas y educativas. Inspirados en los principios democráticos y libertarios de la Revolución de Mayo, bautizaron a la entidad en honor al prócer del primer gobierno patrio, Mariano Moreno.

A lo largo de sus 80 años de trayectoria, la Asociación ha desarrollado una labor ininterrumpida, convirtiéndose en una institución pionera y la más antigua en su tipo en la República Argentina. Su agenda anual incluye conciertos, recitales, conferencias, cursos, exposiciones de arte y emisiones radiales y televisivas, adaptándose a las circunstancias y reestructurando sus actividades según las necesidades de cada época.

La Asociación ha contado con la participación de renombrados músicos como Martha Argerich, Claudio Arrau, Ralph Votapek, Daniel Rivera, Boris Giltburg, Kotaro Fukuma, Sergio Tiempo, Graciela Reca, Pablo Saraví, Ezequiel Spucches, Eduardo Isaac y Xavier Inchausti, sin olvidar a la Camerata Bariloche. Asimismo, escritores de la talla de Jorge Luis Borges, Juan Ramón Jiménez, Manuel Mujica Láinez, Josefina Delgado, Ivonne Bordelois, Miguel Ángel Federik, Martha Lynch, Juan Manuel Alfaro, Laura Erpen, Arturo Firpo, Carlos Alberto Álvarez, Ofelia Sors, Beatriz Arbasetti, Pablo Kohan, Gustavo Lambruschini, Laura Erpen y Julio Federik han sido parte de sus actividades. En las artes plásticas, artistas como Juan Carlos Castagnino, Augusto Nux, Carlos Asiaín, Elina Caramella y Jorgelina Parkinson han exhibido sus obras en la Asociación. Personalidades del ámbito cultural como Manuel Antín, Celina Cortazar, Marcos Aguinis, Santiago Kovadloff y Daniel Sabsay también han contribuido a enriquecer la propuesta cultural de la institución.

Entre los reconocimientos recibidos, la Asociación Mariano Moreno ha sido galardonada con el **Diploma al Mérito** de la Fundación Konex en 2019 y el **Diploma de Honor de Radio Nacional Clásica** en 2022, otorgado a Luis



Orlando por su labor en la Asociación.

La celebración de su 80º aniversario representa una oportunidad para reconocer y valorar la dedicación y el esfuerzo de esta institución en la promoción y difusión de la cultura en Entre Ríos y en todo el país. Su trayectoria ejemplar es motivo de orgullo para la provincia y un estímulo para continuar apoyando iniciativas que enriquezcan la vida cultural de nuestra sociedad.

Por todo lo expuesto, se propone declarar de interés legislativo provincial los festejos del 80º aniversario de la Asociación Mariano Moreno, en reconocimiento a su destacada labor en el ámbito cultural y educativo de Entre Ríos.